

EL BIEN PÚBLICO.

1'50 pesetas cada mes.

Mahon Lunes 13 Febrero de 1888.

Año XVI. Núm. 4.532.

EXTRANGERO

Rusia.—Constituyen los cosacos una milicia sometida á una ley especial. A cambio del mantenimiento de los privilegios que les son propios y que hacen de ellos algo así como una nacion independiente dentro de la nacion rusa, se hallan sometidos á una ley militar especial.

Todo cosaco válido es soldado toda la vida; pero más particularmente entre las edades de 18 y 38 años. Ha de vestirse, equiparse y remontarse á sus expensas. El Estado no le da más que las armas y las municiones, no manteniéndole más que durante el tiempo que sirve real y efectivamente.

En su carrera militar el cosaco pasa por las situaciones siguientes:

De los 18 á 21 años está en la «categoría de la preparacion», y recibe, en su país y al lado de su familia, los elementos de la instruccion militar.

Cuando se incorpora al regimiento no es por lo tanto, un recluta, sino un soldado hecho.

De los 21 á los 33 años se debe al servicio activo y forma necesariamente parte de tres categorías ó clases sucesivas, en las cuales sus obligaciones varian.

Pertenece á cada una de estas clases durante cuatro años.

En la primera, de 21 á 25 años, presta sus servicios en un cuerpo de cosacos regulares.

En la segunda, de 25 á 29 años, permanece en sus hogares en tiempo de paz y conserva su vestuario y equipo, así como su caballo.

Y en la tercera, finalmente, de 29 á 33 años, conserva también su vestuario y equipo; pero puede deshacerse del caballo, lo que rara vez hace, sin embargo.

En las edades de 33 á 38 años, el cosaco pertenece á la reserva.

La movilizacion completa de los diferentes «voiskos» (grandes agrupaciones) de cosacos es mucho más rápido de lo que generalmente se cree.

En virtud de una orden telegráfica de San Petersburgo, los cosacos de la segunda clase doblan inmediatamente la cifra de los de la primera.

Los de la tercera pueden ponerse en pie de guerra en muy pocos dias, y la reserva estaria disponible también poco tiempo después de las tres clases activas.

Estas son las fuerzas que dan un carácter especial á la caballería rusa, y que la hacen, por su número y particulares condiciones para la moderna guerra, la primera del mundo.

Alemania.—Además del crédito de 260 millones de marcos (325 millones de pesetas) que el Consejo federal ha votado para construcciones militares en la Alsacia y la Lorena, y que es indudable aprobará el «Reichstag» ó Congreso alemán, se dice, como cosa segura, que votará créditos suplementarios por valor de 48 millones de marcos (60 millones de pesetas) que se aplicarán al mismo objeto.

Se vé que Alemania y su gran Estado mayor van á concentrar toda su actividad en la Alsacia y la Lorena, donde los trabajos militares empezarán en gran escala, tan pronto como pase el rigor del invierno.

La comision de ley militar se ha reunido en sesion el día 29 de Enero. El Ministro de la Guerra ha anunciado que el crédito pedido por el Gobierno se elevará á 280 millones de marcos (350 millones de pesetas).

Invertido este capital, no quedará como gasto permanente, más que los intereses de él y una suma de 150.000 marcos, que se necesitarán anualmente para atender al servicio de las oficinas militares, y el entretenimiento de los depósitos de armamento y vestuario.

Un Diputado de la comision recordó que en el año pasado, al instituir el septenado, se dijo que éste era una garantía de paz y se prometió que no se exigirían más sacrificios en dinero á los contribuyentes. El Ministro de la Guerra respondió que si él habia hecho esa promesa en la primavera última, ahora se guardaría muy bien de contraer un compromiso de este género. Por último, el Ministro se negó á responder á las preguntas de varios Diputados, alegando que no podia revelar secretos militares.

La comision ha adoptado el proyecto con ligeras modificaciones.

El jueves último dió segunda lectura el Ministro de la Guerra, General Broussard, al proyecto de la nueva ley militar que aumentará, una vez aprobada, en 700.000 hombres la fuerza en pie de guerra de los ejércitos alemanes. El gasto inicial, es decir, el que exigirá su planteamiento, ya no será el de 100 millones de marcos, como se dijo en un principio, ni se aproximará á los 200, como se dijo después, sino que subirá cuando menos á los 280.

Esto es lo que se llama preparar al país por grados á que acepte el considerable aumento de las fuerzas del Imperio. El año pasado la ley sobre el septenado, primero, y el aumento del efectivo de paz, después. En este, la ampliacion del actual sistema militar, que esto es, en suma, la ley hoy en estudio, con el sucesivo crecimiento de los gastos para plantearla, desde 100 millones de marcos á 280. Crecer es en tan pocos dias. Veremos, cuando se discuta, lo que opina el Reichstag.

Por hoy bástanos con creer, á la vista de tan pacíficas señales, que se aproxima el reinado de la paz universal.

Francia.—El comité nombrado, bajo la presidencia del Barón Reille, para la organizacion de las «tropas especiales de montaña» (infantería y artillería) ha presentado un informe que puede resumirse en los siguientes términos.

Se recomienda la formacion de dos regimientos montados de artillería, á seis baterías cada uno. Respecto á la infantería, la comision, haciendo historia, recuerda que siempre que se han destacado fuerzas del grueso de un ejército en campaña, para la defensa de las montañas, se han empleado con tal fin los batallones de cazadores (Chasseurs á pied), ó los cuartos batallones de infantería de línea.

Estas tropas en tiempo de paz se ejercitaban durante el verano en los altos valles

de las provincias meridionales. Los batallones de cazadores se reclutaban, en su mayor parte, entre montañeses acostumbrados desde la infancia á las marchas por terrenos fragosos y á sufrir bruscos cambios de temperatura. Las anuales maniobras de tales tropas claramente demostraban que ni el traje, ni el equipo, ni el calzado reglamentarios eran á propósito para el servicio que en las montañas habian de desempeñar. Para todo país montañoso y áspero se requiere un calzado especial. El largo capote fatiga y molesta al soldado, que tiene que subir y bajar continuamente, pasar entre espinos y malezas, saltar obstáculos y practicar durante todo el día incómodos flanqueos.

El kepis no protege los oídos contra el frio de la noche ó contra el penetrante viento del Norte. Un cubre-cabezas cómodo y de abrigo, uniforme especial y un calzado á propósito para su objeto son, por lo tanto, indispensables.

La comision, en suma, propone que se ensaye un nuevo equipo y uniforme en los batallones de cazadores. Después añade que, á favor de una cuidadosa eleccion de reclutas, se podrá formar una buena infantería de montaña, y convertir doce batallones de cazadores á pié en «cazadores de montaña», proveyéndolos, en vista de aquel ensayo, de un equipo especial y de medios de transporte «ad hoc».

También propone la comision que la mitad de los batallones de cazadores sean mandados por tenientes coroneles, en vez de serlo por comandantes (chefs de bataillon), y que los nuevos batallones de montaña tengan cada uno seis compañías en vez de cuatro, debiendo servir las dos de aumento como reserva en el caso de una accion aislada del batallón.

El efectivo de paz del ejército francés para el corriente año, según el presupuesto que se está discutiendo en la Cámara de Diputados, ha de ser de 443.531 hombres con 25.393 oficiales, de los cuales 17.334, es decir, los dos tercios próximamente, figuran empleados en los cuerpos de tropas. A dicha cifra hay que aumentar 25.964 hombres de la gendarmería y guardia republicana, lo que hace subir el total del ejército francés en pie de paz, á 469.495 hombres.

En estos últimos dias ha sido juzgado en Bourges, por el consejo de guerra, un desertor del 135.º de línea, cuya vida constituye una verdadera odisea.

Rigollot, que así se llama el soldado, sentó plaza en 1870 por el tiempo que durase la guerra; pero á los dos meses, disgustándole el estado de las cosas, desertó y se vino á viajar por España.

Cansado de la vida nómada, volvió á Francia y se puso á disposicion de la autoridad militar.

Condenado á cuatro años de prision, consiguió á los trece meses que se le indultase y destinase á un regimiento para extinguir en él su compromiso; pero desertó de nuevo, y esta vez se fué á visitar la Italia.

La amnistia de 1879 le abrió las puertas de su país natal y, cansado de viajes, vol-

vió á cumplir el tiempo de su servicio en el 134 de línea, de guarnicion en Auxonne; pero la vida de guarnicion le aburría; el cuartel, el ejercicio, la guardia no eran para él. En suma, que desertó de nuevo y se embarcó para las costas de Levante. Y ahora, después de haber recorrido la Palestina, la Persia y gran parte del Afghanistan, ha regresado á Francia á hacerse prender por la gendarmería.

Por esta tercera desercion es por la que acaba de juzgársele, siendo condenado á cuatro años de prision. No ha servido, en total, en sus tres épocas, más que veintiocho meses. ¡Lástima que no se le amnistie otra vez, para que pueda recorrer la China ó emprender un viaje de exploracion á Africa en busca de Stanley!

...

Haciendo la crítica de un discurso del general Ferron, en que éste ha dicho que deseara que con la ampliacion de la escuela politécnica se «beneficiasen» las armas de infantería y caballería, por la sólida instruccion que en ella se recibe, refiere «La France Militaire» una curiosa anécdota.

El año 1872, mandando en Argelia un regimiento el entonces coronel Logerot, actual general Ministro de la Guerra, contaba cierto dia en una reunion de amigos un incidente de familia que le habia ocurrido en la época de su entrada en la Escuela militar.

«Tengo—decía—dos hermanos. El mayor estaba ya entonces en la escuela politécnica, y el segundo acababa de ser admitido, el año mismo en que yo entré en Saint-Cyr. Nuestro padre hubiera querido verme también en la politécnica. Hasta en el momento en que mi segundo hermano y yo tomábamos el coche para Paris, mi padre insistia acerca del particular, diciéndome que renunciase á Saint-Cyr, y que en el año próximo entraria en la politécnica como mis dos hermanos. Yo no me dejé seducir por esta perspectiva, prefiriendo pájaro en mano á buitres volando.

»Entonces, mi excelente hermano, ya imbuido con el espíritu de la gran escuela, me dijo en tono, entre serio é irónico:

«Haces bien, después de todo, en preferir Saint-Cyr. Eres muy bestia para ir á la politécnica.»

El coronel Logerot se reía mucho al referir esto, y los que le escuchaban con él. El hecho es que hoy los dos hermanos mayores, los dos politécnicos, oficiales muy distinguidos, son brigadieres, y el tercero, el «más bestia» de los tres, es general y Ministro de la Guerra.

Hé aqui por qué—añade «La France Militaire»—los infantes no tienen tan gran necesidad, como muchos creen, de esa «sólida instruccion» de la escuela politécnica.

CONSECUENCIAS LÓGICAS

En un café cantante de Dublin, llamado Lowrys Music Hall, donde funcionaba una compañía de circo, ocurrió un accidente horrible.

Acababa de trabajar con sus leones Mlle. Senide, y concluida la representacion, invitó á un fotógrafo para que sacase

el retrato de uno de sus ejercicios mas notables, que consiste en meter la artista la cabeza en la boca de un leon.

En el momento de estarse sacando la fotografia, la luz eléctrica tuvo una violenta oscilacion, y el leon, sorprendido ó asustado, cerró las mandíbulas, cogiendo entre ellas la cabeza de Mlle. Senide.

Las personas que se hallaban presentes se precipitaron hácia el leon; pero éste se retiró al fondo de la jaula, lanzando rugidos amenazadores y arrastrando á la desdichada artista.

Despues empezó á sacudir á su víctima, y clavándola las garras en el pecho descubierto, se lo desgarró hasta la garganta.

Los criados de la «menagerie» entraron en la jaula, y despues de algunos minutos de lucha, en que herian al leon con hierros candentes, lograron que la fiera abandonara su presa.

Mlle. Senide fué conducida á su casa con la garganta, el pecho, los hombros y los brazos horriblemente desgarrados.

No ha muerto, pero se desespera de salvarla.

...

Pezou, el domador, ha estado hace pocos dias á punto de ser devorado por uno de los osos de su coleccion. Al entrar en la jaula en el circo de Chalons-sur-Marne, fué derribado por la fiera.

El hijo del domador, que estaba en el circo, abrió valerosamente la jaula y entró en auxilio de su padre, empezando por dar de puntapiés al oso para obligarle á levantarse, pues tenia debajo de su enorme masa al domador. El oso se volvió contra el jóven mientras Pezou salia de la jaula. Un militar que estaba entre el público saltó á la pista y pasó su sable al jóven por entre los hierros de la jaula. El hijo de Pezou hi rió varias veces con el sable al oso, y la lucha terminó cuando un dependiente del circo disparó sobre la fiera un tiro, que le vació ambos ojos.

Las heridas de Pezou, padre é hijo, no son graves.

--

Don Bosco.—La ciudad de Turin está dolorosamente impresionada con la muerte, si bien esperada, no por eso menos sentida, de D. Bosco, hombre de grandes virtudes, filántropo ardiente, fundador de multitud de establecimientos piadosos y de caridad y de numerosas misiones católicas.

Nació en Castelnovo d'Asti, el 15 de Agosto de 1815, de unos modestos labradores. Arrastrado por decidida vocacion, se consagró al sacerdocio, y desde muy jóven empezó á concebir grandes proyectos en favor de la Iglesia y de la humanidad doliente.

Comenzó predicando por los campos y recogiendo limosnas con las que sustentaba á otros jóvenes más pobres aun que él. Pronto empezó á sonreírle la fortuna; aumentaron los fondos que iba recaudando y fundó una casa; luego dos, tres, hasta 130 que ha llegado á fundar en los últimos 30 años.

Solo en América del Sur, accienden á 34 las misiones fundadas por D. Bosco, para convertir á los salvajes de las Pampas.

D. Bosco ha muerto dulcemente, sin sufrimientos, rodeado de sus fieles amigos.

Emplumada.—Una mujer, de apellido Codler, y residente en Fredonia (Pensilvania), se vió sorprendida hace pocas noches, al ver su casa cercada por una docena de hombres desconocidos; salió á la

puerta para ver qué la querian. Entonces los hombres se precipitaron sobre ella, le quitaron las ropas, la untaron con pez de piés á cabeza y la cubrieron totalmente de plumas.

Luego se retiraron, intimándola la órden de salir del pueblo, so pena, si se resistia, á pasearla por todo Fredonia con su vestidura de plumas y expulsarla públicamente de la localidad.

Segun parece, la Codler no gozaba muy buena reputacion, y son vários los matrimonios en que por causa suya se habia turbado la paz. Inútil es decir que agradeció el aviso y se alejó del pueblo sin la menor protesta.

Más sobre la boda del Príncipe Oscar de Suecia.—No todo es júbilo en la familia real de Suecia con la boda del Príncipe Oscar y de la señorita de Munck.

Si ha de creerse lo que se cuenta en la córte, el Rey no ha dado su consentimiento sino con gran pesadumbre; el Príncipe heredero, descendiente directo del «sansculotte» Bernadote, está disgustadísimo, y aun mas que él, su esposa, la Princesa Victoria, nieta del Emperador Guillermo, que califica esta boda de matrimonio indigno.

En cámbio, los otros hermanos del novio aprueban públicamente su conducta. El Príncipe Carlos dice que piensa seguir su ejemplo.

Aun vá mas allá el Príncipe Eugenio; éste, que profesa ostensiblemente ideas liberales y vive en París como un verdadero artista, dedicado á la pintura, siente que su futura cuñada sea de origen noble, y dice que para él desea una simple «burguesa».

El Príncipe Oscar ha tenido que hacer formal renuncia á sus derechos eventuales á la corona.

Pérdida sensible.—Lord Bothschild encargó hace pocos dias á una Agencia de mensajerías el traslado, de uno á otro de los castillos que posee, de varios cuadros de gran valor. Cuidadosamente empaquetados fueron colocados en un furgón; en mitad del camino, la paja en que venian envueltos se incendió y los lienzos quedaron totalmente destruidos. El valor de estos cuadros se calcula en unas setecientas mil pesetas.

El origen del incendio se atribuye á la imprudencia de un obrero que encendió su pipa dentro del furgón.

El colmo de la etiqueta.—El Príncipe Chum, padre del Emperador de la China, está desde hace tiempo enfermo de mucha gravedad.

La Emperatriz viuda y el Emperador, anunciaron que irian á visitarlo; con tal motivo, el Ministro inglés dirigió á los súbditos de su país la siguiente circular:

«Habiendo manifestado SS. MM el Emperador y la Emperatriz viuda la intencion de visitar el 9 de Diciembre el palacio del Príncipe Chun, el Tsong-li-Yamen ha rogado al que suscribe que invite á los súbditos ingleses á abstenerse de pasar por las calles que han de recorrer SS MM en dicho dia.—Jhon Walsham, Ministro de S. M. Británica en China.»

Elixir de larga vida.—Los bávaros de ahora son dignos descendientes de aquellos alemanes de la Edad Media, cuya imaginacion ardiente y sombría ha legado á la posteridad tantas y tan poéticas leyendas. Actualmente cuando por los campos y montañas de Baviera la creencia de que si el anciano Emperador Guillermo lleva con tanta energia el peso de sus muchos años, lo debe exclusivamente á un filtro misterioso, cuyo mérito solo él conoce. No se dice quién se lo dió; sólo se sabe que es

una especie de alcohol que, si no da la inmortalidad, prolonga la vida de un modo extraordinario y produce en el Emperador las fuerzas intelectuales y físicas necesarias para sobre llevar aun largo tiempo los trabajos de su elevada posicion.

De este elixir ha cedido generosamente algunas gotas á sus antiguos compañeros Bismarck y Moltke y así han podido, el último sobre todo, llegar á los muchos años que cuentan; pero se ha negado resueltamente á dar una sola gota á su hijo; temiendo que pueda obligarle á abdicar.

Varios Soberanos le han pedido que les confiara su secreto; pero en vano; el Czar de Rusia, particularmente, ha hecho cuanto ha podido para conseguir unas gotas del precioso filtro y la rotunda negativa del Emperador es la verdadera causa del actual conflicto entre Alemania y Rusia.

Una muerte en circunstancias extrañas.—Desde hace algunos dias, la prensa de los Estados- Unidos y gran parte de la Europa, refleja la profunda impresion causada en Nueva-York por la muerte de Mrs. Parmelus, de una de las familias principales de aquella ciudad, muy conocida y celebrada por su belleza y elegancia.

Habia acudido á una cita con Mr. Atram Hardenburgh en una casa mal reputada de Brooklyn, frecuentada por la gente alegre en Nueva-York; estaban juntos hacia una media hora, cuando Hardenburgh bajó precipitadamente diciendo que su compañera se habia puesto mala y que iba á buscar á un médico.

La gente de la casa subió; Mrs. Parmelus estaba tendida en el suelo, casi sin movimiento; intentaron sacarla para que no muriera en la casa; ella misma hizo un esfuerzo para levantarse, pero volvió á caer en seguida, exhalando el último suspiro. Los médicos dijeron que habia muerto de la ruptura de un aneurisma.

Su acompañante se niega á dar explicaciones sobre lo ocurrido en su entrevista; pero se cree muy posible que la justicia intervenga, pues se ha descubierto un testamento por el que Mrs. Parmelus deja á sus cinco hijos una fortuna de más de 500.000 duros, é instituye á Mr. Hardenburgh ejecutor testamentario.

El marido de la difunta ha caído enfermo á consecuencia de tan terrible golpe, tanto que se teme por su vida.

El conde de Chambord y M. de Falloux.—Los legitimistas franceses no se han dado por vencidos con la publicacion en el «Gaulois» de las cartas de M. de Falloux y de Berryer, de que dábamos cuenta ayer. M. M. de Dreux-Brezé y Cazenova de Pradiner han dirigido al mismo periódico una carta en la que dicen que se atienen á la palabra del Conde de Chambord, que «se impone, no se discute.»

Reliquia histórica.—El Príncipe Jerónimo Bonaparte, en su reciente viaje á Italia y á su paso por Venecia, ha adquirido un objeto histórico curioso, que para él constituye una verdadera reliquia de familia: es un retrato de Napoleon 1, de hecho con pelo del mismo y que el Emperador regaló en 1806 á una señora de la aristocracia veneciana.

Una broma cara.—Una campesina de los alrededores de Ciney (Bélgica), fué á este punto para vender una vaca; hecha la venta y cobrado el precio, la mujer emprendió el camino de su pueblo; al entrar en un bosque encontró á un guarda y temiendo ser atacada por algún ladrón le rogó que la acompañara.

Consintió el guarda, alegando tener que hacer un cargo en una casa cercana, le dijo que siguiera su camino despacito que

pronto la alcanzaria, y por si acaso tenia; algún mal encuentro, la dejó su escopeta para que pudiera defenderse.

La mujer empezó á internarse en el bosque, parandose de cuando en cuando para ver si llegaba el guarda, y ya empezaba á inquietarse cuando se acercaron dos gendarmes que, viéndola armada con una escopeta, la exigieron el permiso para llevar armas.

Refirió ella lo ocurrido, y los guardas examinaron la escopeta; vieron que no estaba cargada, la cargaron y se la devolvieron, recomendándole que si se veía atacada, no vacilase en disparar.

Siguió la mujer su camino: de pronto se le presenta un hombre exclamando: «la bolsa ó la vida.» Sin inmutarse ella, y sin decir una palabra, se echó la escopeta á la cara y disparó. El hombre quedó muerto en el acto.

Los gendarmes, que no se habían alejado mucho, corrieron al oír el disparo; examinaron el cadáver y reconocieron el guarda, que se habia disfrazado, ignórase si para dar un susto á la mujer ó para robarla.

Los tribunales entienden en el asunto.

La expedicion al polo Sur.—Se da casi por fracasada la expedicion proyectada por las colonias inglesas de Australia, para reconocer las tierras que rodean al polo Antártico, de que hablamos hace unos dias. El Ministro de Hacienda de la Metropoli ha negado la subvencion de 5 000 libras que pedian las colonias, por considerarla de todo punto insuficiente.

Naturalmente, las colonias dirán que por eso no ha de quedar, y pedirán mayor subvencion; pero se cree que entonces el Gobierno británico declarará no poder disponer de tanto dinero.

—El precio medio que han tenido los efectos públicos durante el año 1887, es el siguiente: deuda interior, 65,172; exterior, 66,706; amortizable, 81,708; billetes hipotecarios de Cuba, emision del año 1866, 94,938; billetes hipotecarios, 98,165; 3 por 100 amortizable de Cuba, 33,625; anualidades, 31,250; carpetas provisionales de billetes, 92,233; deuda del personal, 99,266; cédulas del Banco Hipotecario al 6 por 100, 103,558; cédulas al 5, 101,727; obligaciones, 101,424.

Para la deuda perpetua el mes de menor precio fué Febrero, en que el interior estuvo á 62, 571 y el exterior á 62,830, y en el que se elevaron más los cambios, Septiembre, que alcanzaron á 66,843 y 68,460, respectivamente, siendo también Febrero el mes en que descendieron más los amortizables y las Cubas; y el que subieron más, Diciembre.

—Según escriben de Belgrado á la «Correspondencia de Viena», en la sesion de apertura de la Skupteichina, poco antes de la caída del Gabinete Ristitch, el Rey Milano pronunció un discurso violento y muy poco constitucional.

Sofocado por su arenga se disponia á sentarse, cuando un hujier, por orden de uno de los Ministros, le presentó el tradicional vaso de agua.

El Rey miró con recelo al hujier y á los Ministros, cogió el vaso, lo contempló un momento y volvió á dejarle bruscamente sobre la bandeja.

Este incidente apenas habia sido notado; pero cuál no seria la estupefaccion de la Cámara al saber que el Rey habia mandado llevar á su palacio el vaso de agua para someterlo á un reconocimiento minucioso que llevó á cabo un químico llamado á toda prisa.

Excusado es decir que el vaso no contenia mas que agua.

Contentos debieron quedar los Ministros de la confianza de su Soberano.

Gaceta

Llegada.—A las ocho de la mañana de hoy dió fondo en aguas de Calafiguera de este puerto la fragata de guerra de hélice francesa, escuela de guardias marinas *Ephigénie* con 493 plazas de dotación, al mando del Capitán de navío Mr. Rocomoure. Practica dicho buque un crucero de instrucción, habiendo salido en Octubre último de Brest con rumbo á Dakar y otros puntos de la costa de Africa. Embocó despues el estrecho, recalando en Gibraltar y Palma de Mallorca, de cuya bahía zarpó ayer mañana. Permanecerá en estas aguas hasta el miércoles, en cuyo día saldrá para Barcelona. Poco despues de su llegada saludó la plaza con 21 cañonazos, haciendo el saludo correspondiente al buque insignia de nuestra Escuadra de instrucción; saludos que le han sido devueltos inmediatamente por las baterías de la fragata *Numancia* y de la fortaleza de Isabel II. El propio Comandante de la *Ephigénie* ha pasado á ofrecer sus respetos al Sr. Comandante General de la Escuadra de instrucción, á las primas Autoridades de esta Ciudad y al Sr. Vice-Consul de Francia en esta Isla. La oficialidad y la mayor parte de los cien guardias-marinas que conduce el buque francés, han venido á tierra y recorrido la poblacion.

El *Ephigénie* es un crucero de batería de madera, su eslora es de 73 m. 20, la manga 14 m. 20, su desplazamiento es de 3192 toneladas y la superficie vélica es de 2245 m.: sus máquinas desarrollaron en las pruebas 2782 caballos indicados, imponiéndole una velocidad de 14 millas. Su artillería se compone de 18 cañones á retrocarga de 14 cm.: 2 de 10 cm. y 10 cañones revolver. Fué botado al agua en 1881.

Socorro.—Ignoramos cual sea la causa de no haberse remitido todavía á esta isla los donativos de S. M. la Reina Regente y el Ministro de la Gobernacion, para el socorro á las muchas personas perjudicadas por el terrible aguacero de Setiembre último.

Considerando nosotros la suma necesidad de recibir ese generoso auxilio en que se encuentran muchísimos huertanos y labradores, hemos escrito á nuestro diligente corresponsal en Madrid, D. Francisco Peris Mencheta, que tanto hizo en aquellas tristes circunstancias en beneficio de Menorca, para que ponga de su parte lo posible á conseguir la inmediata remesa de dichos fondos á esta isla.

Y ahora nos dirigimos al Sr. Gobernador de las Baleares, suplicándole que en cuanto esté en su mano, se sirva no demorar más el envío de unas cantidades que aliviarán la desgracia de muchos menesterosos; favor que todo el pueblo le agradecerá vivamente.

Comida.—El Teniente de Alcalde, señor Sintés Saura, dando una nueva prueba de sus caritativos sentimientos, obsequiará mañana á los presos en la cárcel pública de este partido con una abundante comida que debe servir el Hotel Bustamante.

Espectáculos.—La señal más ostensible de que nos hallamos al final del carnaval es la animacion que hubo en el teatro y las sociedades de esta ciudad en las noches del sábado y de ayer. Durante el baile de máscaras todos los casinos rebosaron de gente.

Al Teatro Principal acudió anoche tanta concurrencia que al segundo acto de «La Africana» tuvo que cerrarse el despacho de localidades por no haber ni un alfiler

más en el Coliseo. Para que las personas que no asistieron á la funcion de anoche puedan formarse una idea de lo lleno y brillante que estaba el teatro, diremos que en taquilla se recaudaron 1242 pesetas, es decir, el doble de un lleno ordinario.

Telegrama.—El Sr. Comandante General de la Escuadra de instrucción ha recibido un afectuoso telegrama por el buen porte de los individuos bajo sus ordenes que asistieron al Centenario de D. Alvaro de Bazan.

Riña.—Ayer tarde hubo una riña en la calle de S. Sebastian, en la cual los contendientes se sacudieron el polvo de lo lindo. Intervino en el hecho la policía, y los alborotadores fueron conducidos al cuarto de detenidos.

Exportacion.—Ayer el vapor *Nuevo-Mahonés* embarcó para Alcudia ciento y nueve lechones.

Reunion.—La de confianza que se verificó en la noche del sábado en el casino Mahonés, estuvo muy animada, merced á la asistencia de considerable número de máscaras.

Esta noche se celebrará otra reunion en el propio casino.

Publicacion.—Hemos recibido un número de la revista festiva «En Carnaval» que el acreditado establecimiento «El Arca de Noé» ha repartido profusamente por esta Ciudad. La revista contiene numerosos grabados y es de lectura muy variada y amena.

Carnaval.—Pocos años habíamos visto el carnaval tan desanimado como en el presente. Nueve ó diez hacia que la venida de Sicarismundi daba pié á una mascarada, que derramaba la alegría por todos los ámbitos de esta poblacion en el último domingo. Ayer no se verificó la bulliciosa mascarada; las calles presentaron casi el aspecto de costumbre, y solo rompió la monotonia ordinaria la presencia en ellas de algunos disfrazados, en su mayor parte chiquillos.

Está visto que en Mahon como en todas partes, la algazara carnavalesca toca á su término.

—Mañana por la noche El Circo Industrial celebrará el acostumbrado entierro de Sicarismundo XIV recorriendo las calles siguientes:

Orfila, Reina, Infanta, S. Manuel, Castillo, Plana, Cármen, Sta. Catalina, Plaza de S. Roque, Sta. Teresa, Concepcion, Miranda, Plaza del Príncipe, Arravaleta, Nueva, Plaza Constitucion, S. Roque, Buen Aire, Isabel II, Frailes, Arraval, Cifuentes, Moreras, Cos de Gracia, Estrella, Gracia, S. Lorenzo, Infanta, Reina, y Orfila.

Viveres.—Los que conduce mañana el vapor *Menorca* para la escuadra de instrucción son: 6 bocoyes y 23 pipas vino, 1 barril vinagre, 22 cajas tocino, 36 cajas y 131 sacos galleta, 79 sacos harina, 24 sacos arroz, 24 de garbanzos, 24 de habichuelas, 22 de azucar, 9 de café, 3 de pimienta y 2 de sal.

Aun hay tontos.—Un labrador de Macastre, en la provincia de Valencia, que ha regresado há poco de Orán, refirió que una mora le dijo que una familia muy rica escondió un gran tesoro en el castillo de aquel pueblo cuando fueron expulsados los moriscos, creyendo que esta medida se-

ría temporal. Esto ha bastado para que inmediatamente se armáran de picos y otras herramientas infinidad de vecinos y se dirigiera al castillo, donde están derribando muros, haciendo excavaciones y acabando con lo que queda de aquella fortaleza. El tesoro no ha aparecido, por mas que la credulidad sea un tesoro relativo.

Compañía.—Mañana es esperada una de zarzuela para actuar en nuestro coliseo.

Nieves.—El temporal de nieves y hielos es universal.

En Inglaterra se han desencadenado violentas tempestades de nieve, lo cual ha sucedido tambien en todo el Norte de Europa.

El descenso de la temperatura ha sido tan considerable, que se ha helado por completo el mar Báltico, hasta el punto de haberse interrumpido la navegacion. Algunos velocipedistas de Stokolmo se proponen hacer un viaje hasta las costas de Rusia por encima de los hielos.

En España ha caido nieve en muchos puntos, siendo en Jaén tal la cantidad, que en algunos sitios habia mas de dos varas.

En la sierra nevó tambien de un modo extraordinario.

Desde hace muchos años no se habia visto en Jaén una nevada tan grande.

En Zaragoza ha sido muy copiosa la nevada; en Alcira, Carcagente y muchos pueblos de la region valenciana han caido nieves en tanta abundancia, que los ancianos no recuerdan otra mayor.

La temperatura ha descendido á seis grados bajo cero en Cartagena, y en una gran zona de la huerta de Valencia y de Murcia se consideran perdidas las cosechas de naranja y hortalizas, porque despues de la nieve han venido las grandes heladas.

En Granada ha nevado asimismo atrocemente, y en la Alpujarra ha caido en algunos puntos más de dos metros de nieve.

El frio es intensísimo.

TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL
DE EL BIEN PÚBLICO

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 10.—6 t.

En el Congreso termina la discusion del Mensaje.

Italia ha recargado los derechos de introduccion de cereales.

Témense complicaciones con motivo de la operacion que debe sufrir el Príncipe imperial de Alemania.

Madrid 10.—7 t.

El Sr. Montero Rios resume la discusion del Mensaje: hace grandes elogios del Sr. Castelar, quien, segun el orador, ha rendido armas á la monarquía, y censura á los conservadores que atrajeron hacia la monarquía elementos que estaban fuera de la legalidad y ahora hacen política de eliminacion: declara que la política del partido liberal ha atraído al Sr. Castelar, como atrajo á los demócratas que forman entre la monarquía y sostiene que todos fueron ministros durante el reinado de D. Amadeo, incluso Ruiz Zorrilla los cuales sirvieron al Monarca con corazon leal y honrado: añade que el gobierno que él defiende ha abierto

las fronteras al partido izquierdista, hacia la monarquía é invita á entrar en la legalidad á todos los que quieran asegurar las libertades. Concluye diciendo que S. M. la Reina Regente se encuentra á la altura de los Monarcas europeos que mejor cumplen sus deberes.

Madrid 10.—8'45 n.

El Sr. Castelar niega haya licenciado á sus partidarios y confia que los progresistas irán cambiando de conducta y se acercarán á la legalidad.

El Sr. Cánovas declara hallarse dispuesto á luchar contra los demagogos y los carlistas sobre todo. (Aplausos.) Censura que el Gobierno haga concesiones peligrosas á los republicanos.

Madrid 10.—11'30 n.

Se ha aprobado el Mensaje por 261 contra 61.

Mañana se suspenderán las sesiones de Cortes hasta el jueves.

En el Senado se han aprobado los 68 primeros artículos del proyecto de ley sobre establecimiento del Jurado.

Madrid 11.—10 n.

Procedente de la Habana, ha llegado á Barcelona sin novedad el vapor «Santo Domingo».

En Paris circula el rumor de que Rumania se adherirá á la alianza Austro-Italo-Germánica.

Un vapor alemán que llegó á Canarias encontró un buque mercante sin tripulacion y con señales de fuego á bordo.

En el Senado francés se discutirá el proyecto estableciendo que el servicio militar dure hasta la edad de 45 años y se verifique en las mismas condiciones del ejército alemán.

Los partidos avanzados de Italia acentúan su oposicion al Gobierno, acusándole de sacrificar los verdaderos intereses del país en aras del príncipe de Bismark.

El sub-secretario de negocios extranjeros de Inglaterra ha dicho en Parlamento que caso de surgir complicaciones europeas, la Gran Bretaña guardará completa neutralidad.

El corresponsal de un periódico londonense pone en boca del Czar de Rusia la siguiente frases: Bismark tiene razon; yo no deseo la guerra.

La «Gaceta de Moscow» declara que los actos de Rusia no justifican la alianza Austro-alemana.

TEATRO

COMPANÍA DE OPERA ITALIANA

Funcion para mañana Martes

14 de Febrero de 1888

7.^a de Abono y última de la Temporada

Despedida de la Compañía

Con la grandiosa ópera

LA AFRICANA

Precios los publicados

A las 8.

Seccion comercial

Barcelona 11.—6'40 t.

4 por ciento int.	66'15
4 por ciento Exterior.	67'95
4 por ciento amortizable.	84'12
B. H. de Cuba emision de 1880.	98'18
B. H. Colonial	43'87
F. C. de Barcelona a Fran-	
cia nuevas	54'37
F. del N. de España	62'12
Orenses.	11'25
F. C. Tarrag. B. y Francia.	00'00
Id. Norte.	00'00
Id. C. de Medina a O. y Vigo.	00'00
Id. Almansa.	00'00
Obligaciones Transatlántica.	00'00

Empeños del casino Mercantil
Interior 10 rs. paga alcista.
Exterior 10 rs. paga alcista.

Madrid 11

4 p. ∞ Interior.	66'20
4 p. ∞ Exterior	00'00
4 p. ∞ amortizable.	84'10
Bills. Hipots. de Cuba Emi-	
sion de 1886.	98'25

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Sta. Catalina de Ritzis virgen y San Bonigno martir.

Mañana se hace la visita a Ntra. Sra. del Refugio en las Concepcionistas.

Mañana; esposicion de S. D. M. en la misa mayor y vísperas en Sta. Maria; á las 7 de la mañana en el Cármen, y por la tarde en las Concepcionistas.

Miercoles de Ceniza. bendicion é imposicion de la venerada Ceniza, en las Concepcionistas y Concepcion á las 6 y media de la mañana con misa; á las 8 con misa mayor en el Cármen y S. Francisco, á las 9 y media con solemnidad en Sta. Maria; predicando en el Ofertorio D. Matias Nuza Pbro. A la noche en Sta. Maria el ejercicio de la buena muerte; en el Cármen Viacrucis y sermón moral por el Rdo. señor Cura-párroco; en S. Francisco Viacrucis y ejercicio de la Soledad de Maria; en la Concepcion Viacrucis.

Santo de mañana

S. Valentin presbitero y martir y el beato Juan Bautista de la Concepcion fundador.

ANUNCIOS

SUBASTA

El dia 17 del actual á las once de su mañana se venderá en pública subasta en la Plaza de la Constitucion de esta Ciudad, siempre que la postura acomode á su dueño, una casa situada en la misma calle de Sta. Victoria núm. 23. Los títulos de propiedad de dicha finca obran en poder del Notario D. Francisco Andreu.

SUBASTA

Siendo la postura competamente, se venderá en licitacion verbal, en el despacho del abogado D. Juan J. Vidal, calle de san Jorge núm. 27, el domingo 19 de Febrero próximo á las 11 de su mañana, la casa calle Cos de Gracia núm. 63 de esta Ciudad. Las condiciones obran en poder de dicho letrado.

TRAGES DE MÁSCARAS

Se alquilan de raso, seda, etc. etc. en la sastrería de Orfila, calle de las Moreras núm. 4.

PERDIDA

Se ha perdido un pendiente de oro (anelleta) desde la Plaza de S. Roque al Casino del Consey. La persona que lo entregue en esta imprenta, ademas de las gracias recibirá una gratificacion.

PARA RELLENOS

En la Confiteria EL AGUILA DE ORO se encontrará almendra molida y preparada para (Craspells) á 30 cénts. de escudo la libra y Conserva de frutas á 16 cénts. de escudo libra.

PLAZA DEL PRINCIPE 9.

Confitería La Oriental

ANTES REAL CASA

39 NUEVA 39

MAHON

Próximos ya á las diversiones Carnavalescas y deseos de complacer en lo mas posible á la juventud Menorquina, tenemos el gusto de anunciarles la bárbara existencia de confites de nuestro depósito y una infinidad de dulces y objetos mas ó menos alegóricos á los festejos de la época indicada.

Confites de á dos reales libra, la mar; y á pesar de lo fabuloso de su precio, los tenemos esmeradamente trabajados, que en otra época serian mucho mas caros. De otros precio y hasta llegar á clases finisimas, como son las grageas decoradas, no falta tampoco una colosal existencia; así es, que de tres, cuatro, cinco, seis, ocho y diez reales libra se puede encontrar un surtido tal, que satisfaga con creces los deseos mas caprichosos, y que difícilmente se encontrarán en ningun otro despacho. Esperamos por consiguiente vernos favorecidos con abundantes demandas.

Cucuruchos de mil formas y caprichos para dulces y confites, desde el nunca visto precio de 1 real uno, hasta ocho y diez reales.

Requisimas conservas para CRASPELES; las clases superiores que tenemos, dignas por cierto de ser ensayadas, son las de pera y albaricoque estas deben esponderse indispensablemente, por su bondad, á cuatro reales libra, sin embargo las hay también muy superiores de vade varias frutas deremos á tres reales, y otras de segundo orden al infimoprecio de 26 céntimos de escudo libra.

Pasta de almendra se encontrará tambien fresca á precios baratissimos.

Escelentes galletes de Viñas; las superiores muy finas á 6 y 7 reales libra, luego americanas, alegrías y varias clases á tres reales y de filadelfia clase variada á 26 céntimos de escudo.

Legítimo salsichon de Vich á 10 reales al por mayor y á 11 al por menor.

Chorizos Estremeños á real cada uno.—Tarros pérsicos al natural á peseta cada uno.—Queso Holanda superior á 5 reales.—Dátiles Berberia á 5 reales con otras clases de otras procedencias á precios fabulosamente baratos.—Finalmente, y pudiendo garantizar sus inmejorables cualidades ofrecemos al público un buen surtido de Jerez, Moscatel, Pedro Ximenez, Pajasete y muchas otras clases cuya nomenclatura seria interterminable.

GRAN ESTABLECIMIENTO DE

EQUIPOS MILITARES

PRIMERA EN SU CLASE EN ESPAÑA DE

JUAN MEDINA

En este establecimiento y en sus sucursales se encontrará un completísimo surtido de toda clase bordados, banderas, espadas, tahalís, guantes etc. de todo cuanto sea necesario para el ramo de equipos militares.

Barcelona, 27, Rambla Sta. Mónica.—Modelo, Mayor, 75 Pral. Madrid
Representa esta casa en Mahon, D. Francisco Simarro

RUBINAT

PROPIEDAD DEL DR. LLORACH

ÚTIL PURGANTE DE RUBINAT

Recomendada por todos los Centros Médicos de Europa y América

Purgante sin rival en el mundo; procede su efecto sin ocasionar dolor ni perturbacion en las funciones digestivas, á las que regulariza despertando el apetito. Empléase con eficacia en los empachos gástricos, infartos viscerales, hiperemias del encéfalo herpes, escrófulas (tumors frets) y contra la obesidad (gordura).

Vendese en las principales farmacias y droguerías

Como garantía de legitimidad, pidase siempre la marca y firma del Dr. Llorach.

Administracion: Cortes, 276, entresuelo, Barcelona

Depósito en el Centro Farmacéutico de Palma

CONFITES PARA MÁSCARAS

BUENOS Y BARATOS

Confiteria La Palma

23 HANNOVER 23

Tambien se acaban de recibir una gran novedad de cucuruchos carnalescos.

EN VENTA

Lo está la casa núm. 46 de la calle de Hannover de esta ciudad.

Informará el Noario D. Pedro Orfila y Pons, calle de las Moreras núm. 10.

NO MAS CALLOS

Se acaba de recibir 40,000 Escofinas Lósadas. Todo desaparece en el acto con la verdadera Escofina, sin daño ni dolor alguno.

PRECIOS.—Las hay á una peseta; á 50 céntimos y á 25 céntimos una.

Unicos depósitos en casa de D. Ricardo Valiente, S. Sebastian 5 y en su almacén bujo la cuesta larga núm. 96, y en el estanco de la Arravaleta.

NOTA.—Las que no estén marcadas con el nombre del autor son falsificadas.—Lósada.

Se compran libros de lance

La persona que desee venderlos puede dejar las señas de su domicilio en la imprenta de este periódico.

RECIBOS DE ALQUILER

Forma una libreta de doce recibos talonarios que se vende en la imprenta de EL BIEN PÚBLICO, calle del Bastion n.º 39. Precio de 4 céntimos de escudo una.

MASCARAS MASCARAS

¿Sabéis quien os llama? El dueño de al Confitería

EL AGUILA DE ORO

para ofrecer Anises, Confites, Grageas, Peladillas, Bonbones, y Habas licor, todo ello, género el mas apropiado, para que podais obsequiar en el presente Carnaval á vuestras novias amigas, conocidas y buenas mozas.

PRECIOS.—2, 3, 4, 5, y 6 reales libra

PLAZA DEL PRÍNCIPE NÚM. 9.
MAHON

LA VID

DE

MANUEL BELTRAN

Calle Nueva 29

MAHON

En dicho establecimiento se encontrará tomate al natural en latas á 40 céntimos de peseta lata.

PARA VENDER

Lo está en el nuevo recinto del Cementerio Católico de esta ciudad, la mitad de una casita señalada con el núm. 18. Para informes calle de la Plana núm. 9.

CAFÉ MOLIDO SUPERIOR

PROCEDENTE

DE LA ACREDITADA FÁBRICA DE CHOCOLATES

DE

MATÍAS LOPEZ

ESCORIAL.—MADRID

Véndese al precio de media peseta el bote de 100 gramos (tres onzas), una peseta el bote con sorpresa de 200 gramos (media libra).

Economía. Aroma concentrado.

Clase superior.

Vendidos en un mes 1.362 botes.

UNICO DEPÓSITO EN MENORCA

EL ARCA DE NOÉ

2 HANNOVER 2

MAHON

De venta en varias confiterías y tiendas de comestibles de esta ciudad.

PUPILOS

En un punto céntrico se admitiran uno ó dos, de buenos antecedentes. En esta imprenta daran razon.

DOMINOS

Se alquilan á precios módicos en la calle de la Infanta núm. 3.

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.